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会長挨拶：岡田 健会長 

皆さん、こんにちは。 

先日5月17日越後春日山

ロータリークラブの周年

行事（20 周年）に中條パ

ストガバナーと一緒に出

席してきました。 

地域柄、第１分区～第６

分区の出席は少なく、第

７分区の多さが目立ちま

した。その他姉妹クラブの甲府西ＲＣと米沢中央

ＲＣの出席(２９名)がありました。 

このクラブは３５名で発足し現在５０名との事

です。なお女性会員が１５名と近隣のクラブの中

ではダントツに女性が多いクラブです。到着時の

出迎えは華やかでした。峯村正文会長の点鐘には

じまり予定通り粛々と進んで行きました。第２６

４０地区パストガバナー米田眞理子様による基

調講演が５０分ありました。 

周年行事の講演としては初めて聞く内容でした。

米田氏は優秀なロータリアンなのでしょうが大

半の人は眠っていたように見えました。 

楽しい事がありました。何年か前にライラの件で

卓話をお願いした糸魚川中央ＲＣの椿井琢光さ

んにお逢いしました。気付かなかった私に挨拶に

来て頂き、旧交を温めました。 

椿井さんは歯科医師でゴルフのハンディもシン

グルの５です。中條さんに紹介し近々ゴルフをや

ろうと約束して来ました。楽しい周年行事でした。 

 

 

 

 

 

 

本日の行事：卓話 

「新聞コラムの話—日報抄について」 

 

◆本日の出席：６５中３３名    

◆先々週の出席率：６５名中５１名 78.46％ 

         （前年同期 91.43％） 

 

◆本日のゲスト： 

新潟日報社編集局長 佐藤 明 様 

◆本日のビジター： 

   三条ＲＣ 五十嵐昭一さん 

  

◆先週のメークアップ（敬称略） 

  ５月１４日加茂ＲＣ 石川勝行  

    １６日佐渡南ＲＣ４０周年式典 

         中條耕二、外山裕一 

    １７日越後春日山ＲＣ20周年式典 

         中條耕二、岡田 健 

    １９日次年度親睦活動委員会 

         武田恒夫、金子太一郎 

         本田芳久、田口実仁佳 

         梨木篤史、松山浩仁 

 

    

　　2014-2015年度 
　　国際ロータリー会長：ゲイリーＣ.Ｋ.ホァン「ロータリーに輝きを」

　　第２５６０地区ガバナー：佐々木昌敏　「ロータリーは、あなた自身から」

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　－Ｙｏｕ are Ｋｅｙ－

三条北ロータリークラブテーマ「ロータリーライフを楽しみましょう」
　例会日：火曜日12：30～13：30

　例会場：三条ロイヤルホテル　℡34-8111

ＳＡＡ ：金子太一郎 　事務局：三条市本町3-5-25三条ロイヤルホテル内

　ＴＥＬ：0256-35-7160　　FAX：0256-35-7488
ＨＰ：http://www.sanjo-nrc.org ＡＤ：north@sanjo-nrc.org

例会日　２０１５．５ ．１９   　　　　　　累計№１３６１ 　　当年№４１

会　長：岡田　　健　　　　　　　　　　
幹　事：外山　裕一　　　　　　　　　
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幹事報告：外山裕一幹事 

・三条市長國定勇人より 三条市合併１０周年記念式典出席のお礼 

・にいがた緑の百年物語緑化推進委員会より 通常総会開催のご案内   

   日時 平成２７年６月１９日（金）13：10～ 

   会場 新潟県自治会館 

     

＊＊＊＊＊ロータリー財団ボックス１９日現在累計３３４,０００円＊＊＊＊ 

武田 恒夫君 同じテーブルに２つの箱が用意されていましたので・・ 

早川 瀧雄君 高橋財団委員長に協力です。東クラブとの合同コンペ楽しみです。 

落合 益夫君 ロータリー財団に協力 

森   宏君 高橋委員長と同じテーブルとなり協力します。 

高橋 彰雄君 ノーコメント 

高橋 研一君 もう少しでロータリー財団目標に達します。皆様のご協力をお願いします。 

 

＊＊＊＊＊米山奨学ボックス１９日現在累計４１９,０００円＊＊＊＊＊ 

渕岡  茂君 佐藤編集局長、本日は宜しくお願いします。 

高橋 彰雄君 ノーコメント 

高橋 研一君 米山奨学に久しぶりに寄付します。森委員ご苦労様です。 

武田 恒夫君 同じテーブルに２つの箱が用意されていましたので・・ 

森   宏君 本日も委員長代理させて頂きます 

 

＊＊＊＊＊ニコニコボックス１９日現在累計８６８,０００円＊＊＊＊＊ 

岡田  健君 佐藤明様の卓話楽しみにしております。 

中條 耕二君 日報の佐藤編集局長さん、三条ＲＣ五十嵐さんようこそ、心から歓迎します。 

石川 友意君 新潟日報社編集局長佐藤様の卓話に感謝して！ 

森   宏君 佐渡ロングライド 210 ㎞今年も走って来ました。抽選会でお米が５㎏当たり、１０

年連続参加したご褒美を頂きました。 

笹原 壯玄君 本成寺では学林が開かれて托鉢に廻っています。喜捨をよろしく。 

本間建雄美君 佐藤明様、卓話楽しみにしています。 

佐藤 義英君 ＢＯＸに協力!! 

岡田 大介君   〃 

石川 一昭君 今週土曜日東ＲＣとのゴルフ合同コンペです。今回、定員オーバーが出るほ

ど参加が多く、事務局としてはうれしい“ヒメイ”です。 

本日の卓話、佐藤明様楽しみにしております。 

 

本日の行事：卓話 新潟日報社編集局長 佐藤 明 様  

講師紹介：渕岡プログラム委員長 

今年度のプログラム委員長も残すところ今月と来

月となりました。 

今年度、皆様に少しでも参考になればと講師をお迎

えしてきました。 

今日は新潟日報社執行役員編集局長佐藤明様にお

出かけ頂きました。 

佐藤様はお忙しい方ですが、県内各地の会合に足を運ばれ、時事の

お話をされています。是非、ご静聴頂きたいと思います。 
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「新聞コラムの話～日報抄について」 

私は非常に生真面目な質で

すので会長さんのご期待に

添えるかどうか大変緊張し

て居りますが宜しくお願い

致します。 

新潟日報は全県に支社支局

がありますが、ロータリーク

ラブさんには大変お世話になって居ります。 

うちの社長が新潟南ＲＣ、長岡支社長、上越支

社長も地元のＲＣに所属させて頂いております。

私も一昨年の春まで長岡支社長をしており長岡

ＲＣさんにお世話になっておりました。今日の

「我らの生業」も大体歌えました。我ながら記

憶力がいいなと思いました。 

ロータリークラブによって違いがあると思いま

した。握手タイムで皆さんと握手させてもらい

ましたが、長岡はありませんでした。ニコニコ

のコメント発表がありましたが長岡では各会員

が前に出て自分のコメントを言って投入してい

ました。 

このニコニコで「期待して居ります」というコ

メントで又プレッシャーをかけられ緊張してい

ます。 

倫理法人会員の方もいらっしゃるそうですが、

又同じ話と思われると思いますが、お許し下さ

い。 

今日の日報を持ってきました。是は先ほどこち

らに着いたら白崎さんが待っていて皆さんに配

るようにと持ってきて下さった物です。以前は

白崎さんもメンバーだったということで皆さん

によろしくお伝えするようにとの事でした。 

私ども編集の人間は、販売店さんには頭が上が

らない。新聞には締め切り時間があります。締

め切り時間は何段階にも分けてあり、企業秘密

で外で言うなと言われていますが、一番早いの

が佐渡、上越へ行くもので 11：10頃です。今新

潟日報は、朝日、読売、毎日、日経を刷ってい

ますが、当然新潟日報より前に締め切り時間を

設定して貰っています。新潟市内当たりは朝日、

読売は直接自社で刷った物を発行されています。 

販売店に着く時間を守らないと皆さんのご出勤

前に配達できない事になります。データーを印

刷におくり、輪転機４台ありますが、印刷して

各方面に配送し販売店に届けます。 

電子新聞等もありますが、紙の新聞を手に取っ

て見て頂きたいという思いで販売店さんに頑張

って貰うようお願いしています。 

私は学生時代、東京で新聞配達をやっていまし

た。３００部位、配っていました、大体２時間

位かかります。必ず良く言われるのが「遅いぞ」

６時過ぎるところもあります。順路というのが

ありますが、最初に勤め人が多いところ団地と

かですが出勤する前に届くように、最後は商店

街、自営業の方々が多いので比較的ゆっくりさ

れている。それでも早起きの方もいらっしゃる

ので「遅いぞ」となります。そういう所はこっ

そり順路を外して配ったりもしました。 

皆さんに読んで頂くために力を入れていますが、

一面下のコラム“日報抄”です。 

朝日新聞―天声人語、毎日新聞―余録、読売新

聞―編集手帳というようにコラムがあります。 

面白いのが、地方新聞（日報も地方新聞ですが）

天地人―東奥日報、あぶくま抄―福島民報、斜

面―信濃毎日新聞など、それぞれ意味を持って

いるようです。信濃毎日新聞に聞いた事があり

まして、物事は縦と横だけ見るのではなく、斜

めからも見ることが必要という意味だと教えて

貰いました。 

先日、関東甲信越の新聞社の集まりが新潟であ

りました。その時に信濃毎日新聞の編集局長に

「“斜面”の意味知っている？」と聞きましたが

言葉に詰まっていました。 

皆さん、知らないで書いているんだろうと思い

ました。 

紀伊民報―水鉄砲は、最初に書いた主筆が「俺

の書いた文章は水鉄砲でいい」鉄砲では当たれ

ば死んでしまうが、水鉄砲は当たっても死ぬこ

とは無い。文章が人を傷つけてはいけない、た

だのぼせたような権力者に冷や水を浴びせる様

な物を書きたいと言う事だそうです。 

沖縄タイムス―大弦小弦は、中国の言葉で大絃

急なれば小絃絶ゆ 。中国の琴は太い弦（大弦）

と細い弦（小弦）でできていて、大弦を強く弾

くと小弦が切れてしまう「国を治めるには寛容

の心が大切で、政治が あまり厳しすぎると、民

を疲れさせ、国を滅ぼすという意味だそうです。 

では日報抄は、抄は文章の抜き書き、ポイント

というような意味です。素っ気ない様な気もし

ますが、シンプルで飽きがこないでいいのかな

と思っています。 

誰が書いているかとよく聞かれます。メーンラ

イターが週４、５回。他に編集局などの部長職

以上で選抜された者が書いています。私も月に

１回位書いています。 

日頃、訂正が多くて申し訳無いのですが、間違

えると絶対ダメと言っている自分が間違えると
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大変な事になります。責任問題になりますので

できれば書かずに済ませたいのですが、若い頃、

上司を見ていて、書かないくせに威張って、と

思ったことがありましたので、自分は書こうと

思っています。 

テーマは森羅万象です。題材は新しく。季節感

を大切に。歴史物も現代に引きつけてこそ。「エ

ログロ」は避ける。主張が出過ぎては駄目。ラ

イター個人が出過ぎても駄目（署名がなくとも

通るもので無いといけない。昔は性別が分かっ

てもいけないと言われた）。新潟日報の場合、で

きるだけ県内、地元に引きつけて。 

ポイントは発見：「なるほど」「そうだったのか」

「へー」共感：「そうだよなあ」「その通りだ」

代弁：「よく言ってくれた」感動：「泣けるじゃ

ないか」鼓舞：「よーし、俺も頑張るぞ」 

皆さんの話の種になればいいなと思っています。 

コツは「書き出し」が大事。ここで引き込まな

いと読んでくれない。末尾が書き出しと対応し

ていること。中盤は説得力を持たせる展開に、

数字などのデーターも。ただし使いすぎない。

難しい専門用語、言い回しは使わない。難しい

内容をやさしく（抄の意味）。リズム良く、歯切

れ良く、読みやすく、短文で。 

以前書いたコラムですが、フィギアスケートの

小塚崇彦選手は背中をコーチからさすってもら

いポンとたたかれて演技に出て行く「あれで落

ち着くんでしょうね」と宴席で話題になった。

小千谷のある企業家が照れながら話してくれた。

「私は、毎朝起きると新聞読みながら１時間か

けて女房の背中をさすってやるんです」夫人は

結婚当初から内蔵が弱く、４０代まで持たない

と言われた。「背中への軽い刺激は内蔵にもいい

と聞きましてね。お陰様で何とか丈夫でいてく

れてます」今は還暦を過ぎた企業家である。 

この企業家は皆さんよくご存じの佐々木昌敏ガ

バナーです。 

生真面目な話で皆さんにご満足頂けたか心配で

すがご静聴頂きありがとうございました。 

これからも多いにご愛顧、又新たにご購読頂け

れば有り難いと思います。 

宜しくお願い致します。 
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日 月 火 水 木 金 土

１ ２ ３ ４ ５ ６
三条南ＲＣ
卓話「創立記念日
に寄せて」
馬塲信彦第２０代
会長

三条北ＲＣ
家庭会合報告会

三条ＲＣ
卓話　「三条市の
空き家対策」
三条市経済部営
業戦略室長
恋塚忠男様

三条東ＲＣ
外部卓話
燕ＲＣ
米山奨学生ｽﾋﾟｰﾁ
加茂ＲＣ
外部卓話

吉田ＲＣ
通常例会

７ ８ ９ １０ １１ １２ １３
クラブ休会④ 三条北ＲＣ

卓話
まちあるきナビ
ゲーター
藤井良輔様

三条ＲＣ
クラブフォーラム
五十嵐晋三会長
エレクト

三条東ＲＣ
ｸﾗﾌﾞﾌｫｰﾗﾑ
燕ＲＣ
地区協報告会
加茂ＲＣ
外部卓話

吉田ＲＣ
通常例会

地区幹事会

１４ １５ １６ １７ １８ １９ ２０
三条南ＲＣ
クラブフォーラム
星野会長エレクト

クラブ休会④ 三条ＲＣ
一年を振り返っ
て
高橋　司会長

三条東ＲＣ
1年を振り返って

燕ＲＣ
会長幹事慰労会
加茂ＲＣ　三浦
年度感謝の夕べ

吉田ＲＣ
通常例会

２１ ２２ ２３ ２４ ２５ ２６ ２７
植木ＰＧ
囲む会

三条南ＲＣ
クラブフォーラム
星野会長エレクト

三条北ＲＣ
今年度を振り返っ
て
岡田　健会長

三条ＲＣ
会長幹事慰労会
18:30～
於：二洲楼

三条東ＲＣ
会長幹事慰労会
燕ＲＣ
ｸﾗﾌﾞﾌｫｰﾗﾑ
加茂ＲＣ
今年度総括

吉田ＲＣ
夜例会
19：00～
千ぐさ

佐々木年度
感謝の集い

２８ ２９ ３０ 講師紹介
三条南ＲＣ
会長幹事慰労会
18:30～
於：松木屋

三条北ＲＣ
会長幹事ＳＡＡ慰
労会
18:30開会点鐘
餞心亭おゝ乃

　８日（月）三条南ＲＣ （三条信用金庫本店）
１６日（火）分水ＲＣ （新潟大栄新組合本店）
１８日（木）加茂ＲＣ （加茂市産業センター）

記帳受付 １８日（木）燕ＲＣ （燕三条ワシントンホテル）
２３日（火）分水ＲＣ （新潟大栄新組合本店）
２４日（水）三条ＲＣ （三条信用金庫本店）
２５日（木）三条東ＲＣ （三条ロイヤルホテル）
２６日（金）吉田ＲＣ （齋藤税務会計事務所）
２９日（月）三条南ＲＣ （三条信用金庫本店）
３０日（火）三条北ＲＣ （三条ロイヤルホテル）

外山年度予定 ８月４日(火) ガバナー公式訪問
8月22日(土) 三条東ＲＣ10周年記念式典
9月12日(土) 第四分区ＩＭ
11月1日(日) 地区大会
2016年４月１６日（土）三条北ＲＣ３０周年記念式典

★上記以外ＲＣ　火曜日　分水・田上あじさい　水曜日　巻　木曜日　見附

４日三条東ＲＣ
(株)ツボフジ 押見野浩市様
４日加茂ＲＣ
加茂商工会議所女性会長　中尾明美様
１１日加茂ＲＣ
次年度ライラ実行委員長川名一弘様

６月の行事予定（第4分区内ＲＣ）


